

### 3 OCCUPATION DES IMMEUBLES

#### Historique

Au temps de la Révolution, la nécessité de loger les soldats se fait sentir. C'est dans les locaux des communautés religieuses que l'on décide de loger les bataillons. A Laval, c'est le couvent des Cordeliers qui, après la dissolution de cette communauté religieuse, va servir pour accueillir les différents bataillons qui vont s'y succéder

Les bâtiments servant au casernement sont la propriété de l'Etat jusqu'en 1810, année où elle est transférée à la commune mais sous le contrôle de l'Etat en 1818.

La ville de Laval va fournir quantité d'efforts pour la construction et la réparation de la caserne alors dite des Cordeliers, qui est aujourd'hui connue sous le nom de Corbineau.

Le début des années 1860 va marquer un renouveau certain pour la caserne Corbineau. La ville, qui a perdu son état major quelques années plus tôt, est bien décidée à faire ce qu'il faut pour que ce dernier revienne à Laval. Dans cette optique, la municipalité vote en 1860 et 1862 les crédits nécessaires à l'érection de nouvelles constructions.

Le projet final retenu donne la possibilité de recevoir un bataillon entier d'état-major permettant l'accueil de 860 hommes. C'est à cette époque que l'on doit les bâtiments sud, construit en 1863, et ouest, construit en 1862, de la place Corbineau. Les travaux sont achevés en septembre 1863.

#### Evolution des occupations

Le site Corbineau qui doit être cédé à France Pierre Patrimoine comprend deux immeubles principaux et deux annexes.

Le bâtiment A est le bâtiment central qui, après avoir servi aux pompiers, a été converti en locaux d'enseignement de musique.

Le bâtiment B qui se trouve sur la partie ouest du site a de multiples fonctions et servait à l'origine de casernement. Il a servi de mess et a eu une fonction d'accueil hôtelier avant sa remise à la ville de Laval. A ce jour, il sert pour les activités d'enseignement artistique, les bureaux administratifs, de résidence d'artistes. Une part importante est inoccupée.

Le bâtiment à l'entrée du site accueillait les locaux du CIRFA (Centre d'Information et de Recrutement des Forces Armées) jusqu'à son transfert rue Saint Martin. Il est aujourd'hui libre d'occupation.

Ces trois immeubles seront entièrement rénovés pour leur permettre de retrouver une destination de logement.

Les locaux à l'arrière sont d'anciennes écuries et servent aujourd'hui de locaux de stockage. Ils ont vocation à être démolis pour y réaliser des places de stationnement nécessaires aux logements reconstitués dans le cadre de l'opération.